



Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club  
Kreisverband Donau-Ries  
kontakt@adfc-donau-ries.de  
Steffen Reddel, 1. Vorsitzender  
[steffenreddel@t-online.de](mailto:steffenreddel@t-online.de)  
0152 0725 1233  
Fiorella Salamena, Pressewart  
[Fiorella.salamena@web.de](mailto:Fiorella.salamena@web.de)  
09080 91270  
25.06.2025

## **Jakobus Ries Radrunde komplett beschildert**

Pfarrer Nitz und der ADFC Donau-Ries gemeinsam unterwegs

Die „Jakobus Ries Radrunde“ führt über Harburg, Donauwörth, Wemding, Oettingen und Nördlingen und leitet Pilger von unterschiedlichen Radfernwegen Richtung Santiago de Compostela. „Mit diesem Verteiler werden die Radpilger aus vier Jakobus Radfernwegen von Norden in drei Jakobus Radfernwege nach Süden geleitet – wie bei einem Kreisverkehr,“ erklärt Jürgen Nitz. Er hat mit seinem Team seit 2020 bereits über 5000 km Jakobus-Pilgerwege in Süddeutschland für das Fahrrad erschlossen, sie kartiert und beschildert. „Ab heute sind es 5.275 km“, so Nitz weiter.

„Die Ries Radrunde“ bildet das Herzstück dieses beeindruckenden Netzwerkes. Sie stellt aber auch eine touristische Aufwertung für unsere Region dar,“ erklärt Steffen Reddel, 1. Vorsitzender des ADFC Donau-Ries. Anfang Juni habe man gemeinsam mit Jürgen Nitz den ersten Teil beschildert, jetzt konnten auf der Strecke Nördlingen – Harburg die Beschilderungen abgeschlossen werden. „Die Jakobus Ries Radrunde ist somit durchgängig mit dem Muschelsymbol beschildert. Dank des ADFC Donau-Ries haben wir das in nur zwei Tagen schaffen können. Wir haben insgesamt sehr viel Unterstützung bekommen,“ so Nitz. „In Wemding wurde ich sogar mit einem Hubwagen in die Höhe gehoben, um Radwegweiser zu beschildern, die für unsere Leitern unterreichbar waren. Das war für mich eine ganz neue Erfahrung,“ ergänzt er lachend. Gemeinsam wünsche man allen Radpilgern „Buen Camino“. Nun findet der Jakobusweg im Ries immer den richtigen Weg nach Süden.